



IG West aktuell

Ausgabe 1/2020

Impressum

Redaktion

Bankverbindung

Homepage

IG West e. V. · 67059 Ludwigshafen · Gudrunstraße 34 · Telefon 0621 514389

Petra Schmitt (V.i.S.d.P.), Bilder: IG West e. V.

Sparkasse Vorderpfalz, IBAN: DE84 5455 0010 0008 6287 78, BIC: LUHSDE6AXXX

www.ig-west.de

Die Corona-Pandemie beschäftigt uns weiterhin

Niemand hatte wohl Anfang Februar gedacht, dass uns alle das gesamte Jahr 2020 so sehr mit der Corona-Pandemie beschäftigen würde. Durch die Einschränkungen und Maßnahmen zur Eindämmung der Pandemie wurde und wird unser aller Leben beeinträchtigt. Für den Stadtteil West bedeutete dies die Absage fast aller geplanten Veranstaltungen. Das Büro des Bürgertreffs wurde für den Publikumsverkehr zeitweise geschlossen.

Dafür wurden aber einige Hilfsangebote ins Leben gerufen, die große Solidarität und Engagement in unserem Stadtteil zeigen.

Die Lebensmittelretter („essbar“) zum Beispiel organisieren wochentags täglich das Besorgen und Verteilen von Lebensmitteln, die entweder gespendet oder vor dem Wegwerfen bewahrt werden und vor der Matthäuskirche ausgegeben werden. Die Küche des Heinrich-Pesch-Hauses gibt täglich eine warme Mahlzeit für Bedürftige aus und die Suppenküche hat ihre Ausgabe nach draußen verlegt. >>

Wir trauern um unseren Ortsvorsteher Antonio Priolo



...der im September nach schwerer Krankheit im Alter von 65 Jahren verstorben ist.

Antonio Priolo war nicht nur viele Jahre Ortsvorsteher der Nördl. Innenstadt (Hemshof/Nord/West), er war auch lange Zeit im Vorstand der IG West e. V. und in vielen weiteren Vereinen ehrenamtlich tätig.

Antonio Priolo hatte für jeden ein offenes Ohr und hat überall, wo es notwendig war, tatkräftig mit angepackt und unterstützt. Unermüdlich setzte er sich für Jung und Alt ein.

Seine lebenslustige, herzliche und offene Art werden wir sehr vermissen – unser Mitgefühl gilt seiner Frau und seiner Familie.

>> Und nicht zu vergessen, die vielen „nachbarschaftlichen Alltagshelfer“, die sich zum Beispiel um Einkäufe kümmern.

Stattgefunden haben aber auch ein paar kleine Konzerte auf dem Gelände der Matthäuskirche in der Waltraudenstraße – sogenannte Balkonkonzerte, um den Menschen etwas Abwechslung zu bieten. Und am Freiwilligen-Tag der Stadt „Wir schaffen was“ wurde mit ca. 40 Helfern der Stadtteil von Müll und Unrat gesäubert.

Seit August hat die Hausaufgabenhilfe der IG West e. V. wieder begonnen – mit Hygiene- und Abstandsregeln. Deshalb findet sie nicht mehr im Bürgertreff, sondern im Gemeindehaus der Matthäuskirche statt.

Auch die Veranstaltung zur Bürgerbeteiligung zur Gestaltung des Rudolf-Hoffmann-Platzes konnte dort Ende September stattfinden.

Stadt, Grünflächenamt und ein Landschaftsarchitekt stellten ein Konzept vor, zu dem etwa 15 Teilnehmer ihre Fragen stellen und Anregungen geben konnten.



Aufgrund der aktuellen Entwicklung der Fallzahlen müssen fast alle geplanten Veranstaltungen bis zum Jahresende abgesagt werden. Darunter fallen eine Bürgersprech-

stunde der IG West e. V. „Wo drückt der Schuh“, der Martinsumzug, die Nikolausfeier und das Weihnachtsbaumschmücken auf dem Rudolf-Hoffmann-Platz.

Auch der Neujahrsempfang der IG West e. V. und der Neujahrsempfang der Ortsvorstehers im Januar werden nicht stattfinden.

Neues aus dem Büro für Sozialen Zusammenhalt

Unsere **Quartiersmanagerin Lisa Martin** wechselte zum 31. August von West ins Dichterquartier.

Frau Martin hatte im Jahr 2018 die Leitung des Büros übernommen. Sie hat sich im Stadtteil mit verschiedenen Projekten engagiert, wie zum Beispiel die Wiederbelebung des Stadtteilfestes.

Wir sagen herzlichen Dank für gute Zusammenarbeit und das große Engagement im Stadtteil West. Wir wünschen ihr viel Erfolg und Freude bei der neuen Herausforderung!



Die Stelle soll zum 01.11.2020 wieder besetzt werden. Bis dahin ist der Bürgertreff nur vormittags geöffnet. Es wird vorab um telefonische Terminvereinbarung gebeten.

Es tut sich was in West

Wie bereits in der Presse veröffentlicht, wird die seit Jahren leerstehende ehemalige Heilig Kreuz Kirche in der Volkerstraße abgerissen.

Schade – ein Stück Stadtteilgeschichte geht verloren – aber das Gebäude war seit Jahren schon kein schöner Anblick mehr und inzwischen aus baulicher Sicht nun nicht mehr zu retten. Auf dem Gelände werden Eigentumswohnungen entstehen.

Auch der Prot. Jona-Kirchengemeinde steht ein Abriss bevor. Das Gemeindehaus der Matthäuskirche wird einer neuen Kindertagesstätte weichen. Erste Vorarbeiten laufen bereits. Die Kirche selbst bleibt dem Stadtteil erhalten und soll weiterhin für Gottesdienste und andere Veranstaltungen genutzt werden.

Die Weichen für die neue Heinrich-Pesch-Siedlung sind gestellt. Auf dem Gelände zwischen West und Oggersheim soll in den nächsten Jahren eine neue Siedlung entstehen. Dazu wird es wohl unumgänglich sein, die Bayreuther Straße auszubauen und für den



Verkehr freizugeben. Dies würde den Verkehr zu Stoßzeiten durch die Frankenthaler Straße und Valentin-Bauer-Straße um einiges reduzieren und eine Ausweichstrecke bei Notfalleinsätzen bieten.

Auch in der Bayreuther Straße soll neu gebaut werden – die „roten Blöcke“ sollen laut Stadtverwaltung abgerissen und die „weißen Blöcke“ saniert werden. Aber auch hier ist der Baustart noch nicht festgelegt. Der Rudolf-Hoffmann-Platz soll bis Ende 2022 umgestaltet sein und auch der Spielplatz in der Walkürenstraße soll bis dahin erneuert worden sein.

Noch ein Abschied und Neubeginn

Pfarrer Dr. Udo Stenz hat die kath. Gemeinde Heilige Cäcilia zum Oktober verlassen.

Er war seit 2012 Seelsorger der Pfarrei. Die Menschen und ihre Sorgen lagen ihm sehr am Herzen. Für sie nahm er sich immer Zeit.

Für seine neue Aufgabe in Quedersbach

wünschen wir ihm Erfolg, alles Gute und Gottes Segen. Wir bedanken uns für sein Wirken!

Seinen Nachfolger, **Pfarrer Dominik Geiger**, begrüßen wir herzlich und wünschen ihm Freude in seiner neuen Pfarrei und hoffen auf gute Zusammenarbeit.

Termine in West

Aktionskino für Kinder von 6-11 Jahren in der Matthäuskirche mit Film, Spiel und Aktionen

Dienstag, 03.11.2020, 14:30 - 17:00 Uhr

Dienstag, 01.12.2020, 14:30 - 17:00 Uhr

Krimi-Gottesdienst

mit Johannes Hucke (Autor und Sozialarbeiter der Ökumenischen Fördergemeinschaft) in der Matthäuskirche.

Im Anschluss Kaffeeklatsch und Vorstellung der Kandidat*innen bei der Kirchenwahl 2020.

Sonntag, 15.11.2020, 14:30 Uhr

Back- und Bastelaktion für Kinder des Stadtteils im Gemeindehaus der Matthäuskirche

Samstag, 28.11.2020, 14:00 Uhr

Christstollen-Gottesdienst in der Matthäuskirche

Sonntag, 20.12.2020, 14:30 Uhr

Familiengottesdienst in oder vor der Matthäuskirche (Infos folgen)

Heiligabend, 24.12.2020

Mitglieder-Jahresversammlung der IG West e. V. im Gemeindesaal der Matthäuskirche

Donnerstag, 26.11.2020, 18:30 Uhr

Neuwahl des/der Ortsvorstehers*in der Nördlichen Innenstadt

Sonntag, 10.01.2021

Sprechstunde mit dem stellvertr. Ortsvorsteher

Herr Osman Gürsoy

nach telefonischer Vereinbarung:

Tel. 0621 504 3343

oder 0176 32 39 55 68

osmanguerso@gm.x.de



Bürgertreff West

Gesprächstermine nach telefonischer Vereinbarung unter Tel. 0621 5299296

IG West e. V.
Petra Schmitt
Gudrunstraße 34
67059 Ludwigshafen
Telefon 0621 514389
p.m.schmitt@gmx.de

Spendenkonto: Sparkasse Vorderpfalz
IBAN: DE84 5455 0010 0008 6287 78
BIC: LUHSDE6AXXX

Mit freundlicher Unterstützung von:



Nibelungen Apotheke



Ludwigshafen
Stadt am Rhein